

Mattensteg



1



2

- 1 Fotografie, Zürich-Landesmuseum, Platzspitz, Hauptbahnhof, 1932. Abbildung: ETH-Bibliothek Zürich, Bildarchiv / Stiftung Luftbild Schweiz / Fotografie: Walter Mittelholzer
- 2 Gedenkblatt zur Landesausstellung 1883, Zürich, Gestaltung: Ernst Conrad. Abbildung: Zentralbibliothek Zürich, Graphische Sammlung und Fotoarchiv.

Wir überschreiten die Sihl auf einer Fussgänger- und Velobrücke, die - wie so vieles - 1883 anlässlich der legendären Landesausstellung entstand. Sie verband den Platzspitz mit dem Sihlquai und dem Quartier dahinter. Dieses war damals - unter dem Namen Aussersihl - noch eine eigenständige Gemeinde und ein pulsierendes Industriequartier. Erst einige Jahre später, 1891, wurde Aussersihl in die Gemeinde Zürich integriert.

Der Mattensteg, wie die Brücke heisst, ist gut 50 Meter lang und ist aus genieteten Fachwerkträgern konstruiert. Ursprünglich bestand der Bodenbelag aus dicken Holzbohlen. Diese wurden 1940 durch eine Betonplatte ersetzt. Wenn Sie flussaufwärts schauen, sehen Sie übrigens eine Besonderheit der Sihl. Das Flussbett verläuft unter dem Hauptbahnhof Zürich. Genau genommen fliesst die Sihl sogar durch den Gebäudekomplex hindurch, da sich sowohl über, als auch unter dem Wasser Geleise befinden.

Mattensteg

<https://www.eguide.ch/fr/objekt/mattensteg-lm-mfg/>

Museum
für Gestaltung
Zürich

Zürcher
Hochschule der
Künste

museum-gestaltung.ch
eGuide.ch
eMuseum.ch